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H A R I A N

 CADEWAS 
KPK

PANSEL K KP

CAPIM 
KPK

Panitia	Seleksi	mengumumkan	hasil	pro�ile	assessment	bagi	calon	

pimpinan	(Capim)	dan	calon	anggota	Dewan	Pengawas	(Cawas)	

KPK.	 Pansel	 menyatakan	 20	 orang	 lolos	 pro�ile	 assessment	

Capim	dan	20	lainnya	lolos	sebagai	Cawas.	Wakil	Ketua	KPK,	Nurul	

Ghufron	 yang	 menjadi	 sorotan	 akhirnya	 dinyatakan	 tidak	 lolos	

dalam	tahapan	ini.	Masukan	dari	instansi	negara	dan	masyarakat	

serta	vonis	melanggar	etik	menjadi	catatan	'hitam'	Nurul	Ghufron.	

Meski	demikian,	para	pegiat	anti-korupsi	masih	melihat	'noda'	di	

daftar	 nama-nama	 tersebut.	 Dua	 di	 antaranya	 Johanis	 Tanak	 dan	

Pahala	Nainggolan.	Kedua	calon	komisioner	KPK	itu,	pernah	dilaporkan	

atas	 dugaan	 pelanggaran	 kode	 etik.	 Nama	 Johanis	 Budi	 yang	 genealogi	

politiknya	berasal	dari	PDIP	juga	disentil.	Keberadaan	aparat	penegak	hukum	

di	 dalam	 jajaran	 pimpinan	 KPK	 juga	 menjadi	 sorotan	 tersendiri	 karena	 bisa	

membuka	ruang	kon�lik	kepentingan	dan	loyalitas	ganda.	Hal	ini	potensi	terjadi	

bila	yang	bersangkutan	mengusut	kasus	di	instansi	asalnya.Meski	demikian	masih	

ada	 tahapan	 yang	 harus	 dijalani	 lagi	 yaitu	 tes	 wawancara	 dan	 tes	 kesehatan	

jasmani-rohani.	Semoga	makin	bersih.

Baca	Hal	11....

Masih Ada 'Noda' 
di Daftar 20 Cawas 
dan Capim KPK

1. Achmed Sukendro

2. Benny Jozua Mamoto

3. Bobby Hamzar Rafinus

4. Chisca Mirawati

5. Elly Fariani

6. Gatot Darmasto

7. Gusrizal

8. Hamdi Hassyarbaini

9. Hamidah Abdurrachman

10. Heru Kreshna Reza

11. Iskandar Mz

12. Kaspudin Nor

13. Liberti Sitinjak

14. Maria Margareta Rini 

15. Mirwazi

16. Padma Dewi Liman

17. Panutan Sakti Sulendrakusuma

18. Sri Hadiati Wara Kustriani

19. Sumpeno

20. Wisnu Baroto

20 Cadewas KPK:

1. Agus Joko Pramono

2. Ahmad Alamsyah Saragih

3. Didik Agung Widjanarko

4. Djoko Poerwanto

5. Fitroh Rohcahyanto

6. Harli Siregar

7. I Nyoman Wara

8. Ibnu Basuki Widodo

9. Ida Budhiati

10. Johan Budi Sapto Pribowo

11. Johanis Tanak

12. Michael Rolandi Cesnanta 

13. Muhammad Yusuf

14. Pahala Nainggolan

15. Poengky Indarti

16. Sang Made Mahendrajaya

17. Setyo Budiyanto

18. Sugeng Purnomo

19. Wawan Wardiana

20. Yanuar Nugroho

20 Capim KPK:
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H A R I A N

JAKARTA - Menteri Perdagangan 
(Mendag) sekaligus Ketua Umum 
Partai Amanat Nasional (PAN) Zulkifli 
Hasan (Zulhas) menyampaikan, 
kemungkinan jumlah kursi menteri di 
kabinet Prabowo Subianto Gibran 
Rakabuming Raka lebih dari 34. Dia 
memperkirakan jumlah menteri 
Prabowo mencapai 44 orang.

"Jumlah pastinya berapa, belum. 
Tapi penambahan iya," ujar Zulhas di 
Gedung DPR, Senayan, Jakarta, Rabu 
(11/9/2024). "Ya mungkin sekitar itu 
(44)," kata dia. 

S o a l  PA N  y a n g  d i k a b a r k a n 
mendapat jatah lima menteri, Zulhas 
m e n y e b u t  i t u  m e r u p a k a n  h a k 
prerogatif Prabowo sebagai presiden 
terpilih. 

 "Wah itu terserah Presiden-lah. Itu 
hak prerogatif Bapak Presiden," ucap 
Z u l h a s .  I a  m e n g a k u  s e l a l u 
berkomunikasi dengan Prabowo 
setiap hari. 

Jika memang betul jatah menteri 
yang didapat PAN sejumlah lima 
menter i ,  Zulhas  mengingatkan 
kembali bahwa itu kewenangan 
Prabowo. 

Sebelumnya, politikus Partai 
Golkar sekaligus Ketua MPR Bambang 
Soesatyo (Bamsoet) mendengar 
kabinet Prabowo-Gibran bakal diisi 44 
menteri. Adapun UU Kementerian 
Negara sedang direvisi DPR untuk 
m e n g h a p u s  b a t a s a n  j u m l a h 
kementerian yang saat ini sebanyak 
34. 

” M a k s u d n y a ,  k a r e n a  n a n t i 
kebijakan kementerian, dari 34 
menjadi 44 (menteri),” ujar Bamsoet 
di GOR DPR, Senayan, Jakarta, Selasa 
(10/9/2024). 

 Dalam kesempatan tersebut, 
Bamsoet turut menyampaikan salam 
kepada sejumlah anggota DPR dan 
elite politik yang hadir.

 Ketika menyampaikan salam 
kepada politikus Golkar Nusron 
Wahid, Bamsoet menyebut Nusron 
merupakan calon menteri .  Dia 
mengatakan, Nusron sebenarnya 
m e n g i n g i n k a n  p o s i s i  M e n t e r i 
Perhubungan.

Akan tetapi ,  Sekretaris TKN 
Prabowo-Gibran itu justru mendapat 
pos Menteri Ketenagakerjaan. 

Lalu, Bamsoet juga menyapa Wakil 
Ketua Umum PAN Viva Yoga Mauladi 
yang hadir. Dia menyebut Viva sebagai 
salah satu kandidat menteri. Bamsoet 
pun membeberkan, PAN mendapat 
jatah menteri di kabinet Prabowo-
Gibran sebanyak lima kursi.

”Pembicaraan di banyak warung 
kopi,  PAN mendapat kursi l ima 
menteri. Jadi, salah satunya adalah 
Mas Viva Yoga,” kata dia. 

Ramalan	Pengusaha
Terpilih Prabowo Subianto dan 

Wapres Terpilih Gibran Rakabuming 
Raka pada 20 Oktober 2024 nanti. 
Sejumlah prediksi pun sudah beredar, 
tentang siapa yang akan jadi menteri di 
kabinet Prabowo-Gibran. 

S e p e r t i  y a n g  s e b e l u m n y a 
dilontarkan  Wakil Ketua Dewan 
Pembina Partai Gerakan Indonesia 
Raya Hashim Djojohadikusumo. 
Dia menyebutkan, kabinet 
Prabowo-Gibran nanti bakal 
diisi setidaknya 2-4 alumni 
Sekolah Menengah Atas 
Taruna Nusantara. Isu 
c a l o n  m e n t e r i  j u g a 
merebak usai pertemuan 
yang berlangsung selama 3 
j a m  a n t a r a  P r e s i d e n 
Terpilih Prabowo Subianto 
dengan Menteri Keuangan 
Sri Mulyani pada Senin 
(9/9/2024).

Wakil Ketua Umum 
A s o s i a s i  P e n g u s a h a 
I n d o n e s i a  ( A p i n d o ) 
Franky Sibarani menilai, 
ada banyak calon kandidat 
yang berpotensi menjadi 
menteri-menteri bidang 
e k o n o m i  d i  k a b i n e t 
pemerintahan Prabowo-
Gibran tahun 2024-2029 
nanti.

"Terlalu banyak orang 
bagus lah yang bisa dipilih 
oleh pak Presiden Terpilih 
(Prabowo) gitu," kata Franky saat 
ditemui di Kantor DPP Apindo, Jakarta, 
Rabu (11/9/2024).

Namun saat ditanya lebih lanjut 
siapa sosok yang berpotensi tersebut, 
Franky enggan untuk berkomentar. 
"Nggak bisa komen saya," lanjut dia.

Terlepas dari siapa yang akan 
menjadi menteri-menteri di bidang 
e k o n o m i ,  k a t a n y a ,  y a n g  p a s t i 
pemerintahan Prabowo ke depan itu 
memiliki PR besar dan banyak sekali. 
Sementara di sisi lain, pendapatan 
pajak di pemerintahan baru nanti akan 

mengalami tantangan. Sehingga 
menurutnya, memang diperlukan 
sosok menteri ekonomi yang memang 
mumpuni di bidang tersebut.

Sosok Wakil Menteri Keuangan 
(Wamenkeu) Thomas Djiwandono 
pun disebut Franky, sebagai figur yang 
mungkin cocok menjadi menteri 
b i d a n g  e k o n o m i  d i  m a s a 
pemerintahan Prabowo Subianto.

"Menurut saya memang harus 
ditempatkan figur-figur yang 

b i s a  a t a u  y a n g  p e r n a h 
mungkin, atau saya kira 

n g g a k  h a r u s  p u n y a 
pengalaman juga. Saya lihat 
dengan pak Wamenkeu 
Thomas Djiwandono, Saya 
kira dengan performance 
beliau selama ini,  saya 
masih berharap bahwa dia 
bisa ada titisan dari bapak 
atau kakeknya gitu ya," 
ucapnya.

S e b a g a i  i n f o r m a s i , 
Thomas adalah keponakan 
Prabowo Subianto. Pria 
kelahiran Jakarta, 7 Mei 
1972 itu merupakan anak 
dari  mantan Gubernur 
B a n k  I n d o n e s i a  ( B I ) 
Soedradjad Djiwandono. 
Adapun Soedradjad adalah 
suami dari Biantiningsih 
Miderawati, kakak kandung 
Prabowo Subianto. Dengan 
d e m i k i a n  d i a  j u g a 
m e r u p a k a n  c i c i t  R . M 

Margono Djojohadikusumo, pendiri 
Bank BNI 46.

Franky menilai, Presiden Terpilih 
Prabowo Subianto akan lebih banyak 
mencari dan menunjuk menteri yang 
bisa melewati masa-masa sulit ke 
depannya.

Menurutnya, tidak perlu sosok 
yang sudah memiliki catatan kinerja 
(track record) dari  pemerintah 
sebelumnya, yang penting adalah 
sosok yang mampu melewati situasi 
sulit dengan sejumlah pekerjaan 
rumah (PR) besar yang ada saat ini.

Ada Bocoran Kabinet Prabowo 

Bertambah Jadi 44 Menteri

"Menurut saya, Pak Prabowo 
sebagai Presiden Terpilih pasti dia 
akan lebih banyak memasukkan, 
mencari orang-orang yang sifatnya 
bisa melewati masa yang tidak mudah 
ini. Dan menurut saya tidak harus 
orang yang punya track record dari 
yang sebelumnya," pungkasnya. 
(wid,ant,rls/dya)

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Bertemu	Prabowo	Subianto.	(Instagram/Smindrawati)

Rencana 
Kementerian/
Lembaga/
Badan Baru di 
Era Prabowo

Kementerian	Perumahan,	
yang	akan	dipisahkan	dari	

Kementerian	Pekerjaan	Umum	

(PU).	

-->> Akan  fokus untuk mengurus 

permasalahan perumahan, seperti 

menurunkan angka backlog yang 

diklaim saat ini mencapai 9,9 juta 

lewat program 3 juta rumah per 

tahun untuk perkotaan dan 

pedesaan.

Badan	Penerimaan	Negara

--> Badan Otorita Penerimaan 

Negara (BOPN) sebagai salah satu 

upaya optimalisasi penerimaan 

negara mulai tahun depan. Tugas 

pokok dan fungsi BPON pun 

dipastikan masuk dalam dokumen 

awal Rencana Kerja Pemerintah 

(RKP) Tahun 2025.Dalam 

dokumen itu, BOPN dimaksudkan 

untuk meningkatkan penerimaan 

perpajakan sekaligus mendorong 

tercapainya target rasio 

penerimaan perpajakan di kisaran 

10,0% hingga 12,0% terhadap 

Produk Domestik Bruto (PDB) 

pada tahun 2025.

Badan	Pengelola	Pengendalian	

Perubahan	Iklim	dan	Tata	Niaga	

Karbon

-->Berperan sebagai penghubung 

antara kebijakan lingkungan dan 

pertumbuhan ekonomi. Dengan 

mengatur tata niaga karbon dan 

perdagangan emisi.

3

“

Zulkifli 
Hasan 

Menteri	Perdagangan	
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Lanjutkan Penyelidikan, 

Pansus Haji Bertolak ke Arab Saudi

K o m p u t e r i s a s i  H a j i  Te r p a d u 
(Siskohat)  Kementerian Agama 
(Kemenag).

“ H a l  i t u  m e m b u a t  j a d w a l 
keberangkatan jemaah tidak sesuai 
d e n g a n  k e t e n t u a n ,  a d a  y a n g 
dimajukan lebih awal dan ada yang 
diundur sehingga memunculkan 
kecurigaan adanya transaksi di luar 
prosedur resmi,” ujar Wisnu dalam 
k e t e r a n g a n n y a  p a d a  R a b u 
(11/9/2024).

Selain i tu ,  Pansus Haj i  juga 
menyatakan temuan bahwa proposal 
pembagian rata kuota haji tambahan 
berasal dari Kementerian Agama, 
bukan dari otoritas Arab Saudi. 
Bahkan ditemukan sebanyak 3500 
jemaah haji khusus berangkat dengan 
masa tunggu 0 (nol) tahun.

“Ditambah lagi, ter-dapat tekanan 
pada sejumlah saksi jemaah maupun 
p e j a b a t  s e p a n j a n g  p r o s e s 
penyelidikan,” sahut Wisnu.

Di sisi  lain,  menurut Wisnu, 
pelaporan data keberangkatan haji 
khusus melalui sistem Siskohat dan 
Siskopatuh tidak berjalan realtime, 
sehingga data keberangkatan sering 
kali terlambat atau tidak lengkap.

“Bahkan setelah operasional haji 
selesai, beberapa Penyelenggara 
Ibadah Haji Khusus (PIHK) belum 
melaporkan jumlah jamaah yang 
berangkat sehingga menimbulkan 
ketidakpastian,” kata Aleg dari Komisi 
VIII DPR RI itu.

Wisnu mengungkapkan, gagalnya 
P I H K  d a l a m  m e l a p o r k a n  k e -
berangkatan jamaah tepat waktu serta 
tidak adanya sanksi tegas terhadap 
ketidakpatuhan tersebut menjadi 
bukt i  bahwa pengawasan yang 
dilakukan Kementerian Agama masih 
belum memadai.

Ditambah lagi ,  dengan tidak 
adanya regulasi yang jelas terkait 
pelunasan menyebabkan hanya 
jemaah yang memiliki akses informasi 
dan sumber daya dari PIHK tertentu 

yang bisa lebih diuntungkan dibanding 
yang lain, yakni terkait percepatan 
keberangkatan.

“Kami menyampaikan pesan 
peringatan kepada Sekjen Kemenag 
agar memproritaskan panggilan 
pansus angket haji DPR sehingga ke 
depan tidak ada lagi pejabat Kemenag 
yang mangkir dari panggilan pansus 
karena dalih penugasan instansi,” 
tandas Wisnu.

Menag	Tantang	
Buka-Bukaan	

Terpisah, Menag RI Yaqut Cholil 
Qoumas menantang Pansus Haji 
membuktikan dugaan gratifikasi 
dalam penyelenggaraan Haji 2024.

Ia  menyampaikan i tu  dalam 
merespons omongan anggota Pansus 
Haji Marwan Jafar yang menduga ada 
gratifikasi dalam pemberangkatan 
sekitar 3.500 jemaah Haji tanpa masa 
tunggu.

"Kalau Pansus menemukan itu 
silahkan dibuka, saya persilakan 
semua," kata Yaqut di Kompleks 
Parlemen, Jakarta, Rabu (11/9/2024).

Yaqut mengaku tak segan me-
nindak jika ada jajarannya yang ter-
libat dalam kecurangan penyeleng-
garaan haji, bahkan termasuk dirinya.

Ia menyebut Kemenag tak pernah 
main-main dalam penyelenggaraan 
Haji 2024 lalu.Yaqut menyatakan 
pemerintah dalam hal ini pun siap 
menje laskan dengan seterang-
terangnya kepada publik.

"Kalau ada staf saya, ada perangkat 
ASN di tempat saya di Kementerian 
Agama yang terlibat, ya ayo kita tindak 
b a r e n g - b a r e n g .  B a h k a n  k a l a u 
menterinya terlibat gitu loh. Gitu ya 
dalam fraud gitu ya," ucap dia.

Terkait pemanggilan dirinya ke 
DPR, Menag Yaqut mengaku tidak 
m e n d a p a t  u n d a n g a n  u n t u k 
menghadiri rapat Panitia Khusus 
(Pansus) Hak Angket Haji. Saat ditanya 
apakah itu artinya dirinya akan hadir 

jika mendapat undangan, Yaqut 
berdalih tugasnya banyak sehingga 
harus melihat terlebih dahulu. 

“Saya akan lihat. Karena tugas saya 
kan juga banyak sebagai Menteri, 
apalagi Menteri Agama. Kawan-kawan 
t a h u  b a nya k  s e k a l i ,  a d a  t u ga s 
pendidikan, ada tugas keagamaan, 
agamanya itu ada 6 yang menjadi 
mandatori Kementerian Agama, 
belum tugas-tugas lain," ujar Yaqut di 
Gedung DPR, Senayan, Jakarta, Rabu 
(11/9/2024).

“Tugas sertifikasi halal yang sangat 
terbatas waktunya, tugas pendidikan 
yang juga sangat berat, banyak sekali 
tugas. Tentu kita akan sesuaikan," kata 
dia.  "Tugas sertifikasi halal yang 
sangat terbatas waktunya, tugas 
pendidikan yang juga sangat berat, 
banyak sekali tugas. Tentu kita akan 
sesuaikan," kata dia.  

Yaqut menyampaikan, dalam 
mekanisme Pansus, penjadwalan 
ulang itu boleh dilakukan. 

Jika ada undangan dari Pansus 
H a j i ,  k a t a  d i a ,  d i r i n y a  a k a n 
mempertimbangkan terlebih dahulu, 
mengingat tugasnya sangat banyak.  
" Pa d a  p r i n s i p nya  k a n  k i t a  i n i 
pemerintah  ingin  menje laskan 
seterang-terangnya, bukan hanya 
kepada Pansus, tetapi kepada seluruh 
masyarakat apa sih yang sebenarnya 
terjadi dalam proses perhajian itu," 
tutur dia.  Menurut Yaqut, Kemenag 
dan pemerintah tidak ingin ada yang 
"main-main" dengan pelaksanaan 
ibadah haji.(wid,rls,ant,kum/dya)

JAKARTA - Sejumlah Anggota Panitia 
Khusus Angket Penyelenggaraan Haji 
2024 atau Pansus Haji DPR berangkat 
ke Arab Saudi. Tim tersebut akan 
menyelediki dugaan pelanggaran 
penyelenggaraan ibadah umat muslim 
tersebut oleh Kementerian Agama 
(Kemenag).

Menurut Anggota Pansus Haji John 
Keneddy Azziz, mereka akan bertolak 
ke Arab Saudi pada Rabu (11/9/2024) 
sore. Mereka akan berada di Arab 
selama empat hari.

Aziz mengatakan selama di Arab 
Saudi, anggota Pansus akan mengecek 
fasilitas yang disediakan oleh rekanan 
K e m e n t e r i a n  A g a m a  s e l a m a 
penyelenggaraan ibadah haji 2024.

"70 persen objek yang kami 
periksa ini berada di Arab Saudi, kami 
akan menggali informasi dari mitra-
mitra Kemenag di sana," kata Aziz saat 
ditemui di kompleks parlemen, Rabu, 
11 September 2024.

Anggota DPR dari Fraksi Golkar ini 
mengatakan selama kunjungan ke 
Arab Saudi, pihaknya juga akan 
menyelidiki perihal pembagian kuota 
jamaah haji. Hal itu diperlukan untuk 
mengetahui alasan pemindahan 10 
ribu jemaah haji reguler menjadi haji 
plus.

A z i z  m e n j e l a s k a n  Ke m e n a g 
beralasan pemindahan 10 ribu jemaah 
haji menjadi haji plus karena tenda di 
Mina tidak muat sehingga jemaah 
berdesakan. "Kami akan memverikasi 
apa betul gara-gara tenda tidak cukup 
terus dipindahkan ke haji plus. Kita 
harus tahu apa penjelasan dari 
Kementerian Haji dan Umroh di Arab 
Saudi," ujarnya.

Selain itu, kata Aziz, Pansus juga 
akan mengecek fasilitas penunjang 
ibadah haji seperti hotel, katering, dan 
kondisi asrama jemaah di Arafah, 
Musdalifah dan Minna.

"Jadi objek yang diperiksa 70 
persen ada di Arab Saudi. Kami nanti 
akan bertemu dengan Kementerian 
Haji dan Umroh, KJRI, Sarikah Mashari. 
Kita akan gali informasi dari Syarikah 
Masyariq," katanya.

Aziz menambahkan penggalian 
informasi di Arab Saudi berperan 
p e n t i n g  a g a r  m a s a l a h  d u g a a n 
pelanggaran dalam penyelenggaraan 
haji 2024 bisa terungkap. "Pansus 
tidak selesai di sini saja. Kalau selesai 
di sini fitnah jatuhnya. Kami akan 
mengonfirmasi apa yang terjadi di 
lapangan," kata Aziz.

Sebelumnya, anggota Pansus Haji 
tahun 2024 dari Fraksi PKS Wisnu 
Wijaya menjelaskan temuan baru hasil 
angket haji, di antaranya terdapat 
dugaan manipulasi  data Sistem 

Menag	RI	Yaqut	Cholil	Qoumas

Kalimantan Selatan

Nusa Tenggara Barat

Jawa Timur

Aceh

D.I. Yogyakarta

5 Wilayah RI dengan Masa 

Tunggu Haji Paling lama

34 Tahun

35 Tahun

36 Tahun

38 Tahun

33 Tahun
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H A R I A N

JAKARTA	 - 	 Ko m i s i  I I  D e w a n  
Perwakilan Rakyat (DPR) RI dan 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI 
menyepakati soal kemungkinan kotak 
kosong menang Pilkada 2024. Bila itu 
terjadi, maka akan ada pemilihan lagi 
di tahun 2025. 

“Daerah dengan pilkada hanya 
terdiri dari satu pasangan calon dan 
tidak mendapatkan suara lebih dari 50 
persen, kami menyetujui pilkada 
diselenggarakan kembali pada tahun 
berikutnya yakni 2025, sebagaimana 
diatur dalam Pasal 54D Undang-
Undang Nomor 10 Tahun 2016 tentang 
Pilkada,” kata Ketua Komisi II DPR RI 
Ahmad Doli Kurnia Tandjung di 
kompleks parlemen, Senayan, Jakarta 
dikutip Rabu (11/9/2024).

Diketahui ,  kesepakatan i tu  
diperoleh saat  rapat dengar pendapat 
(RDP) di DPR RI, Selasa (10/9/2024). 
Hadir pula Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri), Badan Pengawas 
Pemilihan Umum (Bawaslu) RI dan 
Dewan Kehormatan Penyelenggara 
Pemilu (DKPP) RI,

Selanjutnya, RDP memutuskan 
Komisi II DPR RI akan membahas lebih 
lanjut bersama KPU RI, Kemendagri, 
Bawaslu RI, dan DKPP RI mengenai 
Peraturan KPU (PKPU) yang mengatur 
tentang penyelenggaraan pilkada 
dengan satu pasangan calon pada 
rapat kerja dan RDP yang akan datang.

“Nanti kita lanjutkan tanggal 27 
September untuk draf PKPU-nya,” kata 
D o l i  s e b e l u m  m e n u t u p  R D P  
tersebut.Sebelumnya, KPU mencatat 
ada 41 daerah yang punya kotak 
kosong atau hanya memiliki satu 
pasangan calon kepala dan wakil 
kepala daerah atau calon tunggal pada 
Pilkada 2024 berdasarkan data per 
Rabu, 4 September 2024 pukul 23.59 
WIB. Adapun 41 daerah itu terdiri atas 
satu provinsi, 35 kabupaten dan lima 
kota.

Ketua KPU RI  Mochammad 
Afifuddin sebelumnya menilai ,  
semangat Pilkada 2024 tidak terwakili 
apabila suatu daerah dimenangkan 
oleh kotak kosong.

"Pilkada ini kan memilih kepala 
daerah, kalau kotak kosong yang 
menang kan pada saatnya kepala 
daerahnya bukan yang dipilih di 
pilkada, karena yang mengisi penjabat 
dan lain-lain," ujar Afif.

"Tentu semangat pilkadanya jadi 
tidak terwakili di situ," sambungnya.

Dia juga menjelaskan berdasarkan 
aturan saat ini apabila kotak kosong 
yang menang maka Pj Gubernur akan 
ditunjuk untuk menjabat sekitar lima 
tahun karena harus menunggu pilkada 
serentak selanjutnya .  Kendat i  
demikian, menurutnya, hal itu terlalu 
lama.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  A f i f  
mengungkapkan ada aspirasi untuk 
m e n g u b a h n y a  m e n j a d i  d a p a t  
di lakukan pemil ihan di  tahun 
depannya tanpa perlu menunggu lima 
tahun.Sementara  i tu ,Pengamat  

Hukum Tata Negara Universitas 
Andalas Feri Amsari menilai rencana 
tersebut membuat pelaksanaan 
Pemilu 2024 menjadi tidak sederhana 
seperti yang direncanakan sejak awal. 
Selain itu juga membuang banyak 
anggaran.

"Lah, ngapain harus pemilu ulang 
tahun besok, katanya mau serentak 
untuk menyederhanakan proses. Nah, 
padahal dengan pemilu satu tahun 
berikutnya kalau kotak kosong 
menang itu kan merugikan anggaran," 
ujar Feri dalam keterangannya, Rabu 
(11/9/2024).

Menurut Feri sebenarnya partai 
politik memiliki peluang untuk 
mengusung calon alternatif karena 
ada Putusan MK 60 dan UU 10/2016, 
sehingga tidak perlu ada calon tunggal 
yang melawan kotak kosong. Ia pun 
menduga ini memang ada kesengajaan 
dari parpol dan KPU.

"Komisi II  malah kemudian 
membiarkan KPU bermain mata agar 
kotak kosong bisa ada. Kan ini tidak 
sehat ngapain harus memubazirkan dana 
besar-besaran sementara kita ketahui 
peluang kotak kosong itu besar untuk 
menang. Jadi ini rekayasa saja supaya 
memenangkan kepentingan koalisi 
partai yang lebih besar," tuturnya.

Pemilu lagi setelah kotak kosong 
juga tidak menjamin akan ada lebih 
dari satu calon dalam pemungutan 
suara tersebut. Bisa jadi calonnya 
masih tunggal sehingga akan kembali 
melawan kotak kosong.

"Kalau tahun depan kotak kosong 
menang lagi, ya, sekali lagi kita bertele-
tele dalam berdemokrasi. Kita ketahui 
demokrasi itu harus ada kompetisi 
supaya bisa dipilih lalu kenapa harus 
diulang-ulang untuk hanya sekadar 
kotak kosong. Ini permainan sekali 
lagi," tuturnya.

Kaderisasi	Dikritisi
Terpisah, pengamat politik dari 

Universitas Brawijaya Wawan Sobari 
menyatakan fenomena kotak kosong 
pada Pemilihan Kepala Daerah 
(Pilkada) 2024 menjadi bahan 

t i d a k  m e n d a p a t k a n  r u a n g  
mempromosikan diri ke masyarakat.

Jika langkah itu bertahan, menurut 
dia, tidak menutup kemungkinan 
regenerasi  tokoh polit ik  akan 
melambat.

Pengamat mengutarakan bahwa 
partai  belum sampai  ke  sana 
pikirannya, bahkan menganggap itu 
urusan pribadi. Padahal, partai juga 
bukan sekadar kaderisasi, melainkan 
bagaimana membuat kadernya 
dikenal dan disukai oleh masyarakat.

"Itu penting karena pilkada kita ini 
memilih figur, bukan partai," ujarnya.

Dikatakan bahwa seorang kader 
potensial tidak bisa dilepaskan begitu 
saja. Dalam hal ini butuh andil partai 
yang memiliki segala sumber daya 
pendukung agar upaya tersebut 
berjalan.

"Selain kepala daerah yang punya 
massa itu siapa, yakni yang punya 
konstituen paling jelas adalah anggota 
DPRD. Dari mana? Dari partai politik," 
ujarnya.

Berdasarkan data calon tunggal 
pada Pilkada 2024 di Indonesia ada di 
41 daerah, terdiri atas satu provinsi, 35 
kabupaten, dan lima kota.

Anggota Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) RI Puadi mengatakan 
memilih kotak kosong dalam pilkada 
merupakan tindakan yang sah. 
(wid,ist,ant/ dya)

evaluasi bagi partai politik agar 
mampu memperkuat tata kelola 
kaderisasi pada masa depan.

Dikatakanya,  partai politik harus 
lebih getol membantu kadernya untuk 
tampil di tengah masyarakat.

"Saya lihat bukan hanya kaderisasi 
partainya, melainkan partai kurang 
mengelola kadernya melakukan 
marketing politik yang baik ke publik," 
katanya.

Ia menduga salah satu penyebab 
munculnya kotak kosong karena 
banyak kader internal partai yang 

Kesepakatan DPR dan KPU: 

Jika Kotak Kosong Menang,  Pilkada Lagi di 2025

Papua	Barat

TINGKAT	PROVINSI:

Aceh
-Aceh Utara
-Aceh Taming

Sumatera	Utara
-Tapanuli Tengah
-Asahan
-Pakpak Bharat
-Serdang Berdagai
-Labuhanbatu Utara
-Nias Utara

Sumatera	Barat
-Dharmasraya

Jambi
-Batanghari

Sumatera	Selatan
-Ogan Ilir
-Empat Lawang

Bengkulu
-Bengkulu Utara

TINGKAT	KAB./KOTA:

Lampung
-Lampung Barat
-Lampung Timur
-Tulang Bawang Barat

Kep.	Bangka	Belitung
-Bangka
-Bangka Selatan
-Kota Pangkal Pinang

Kepulauan	Riau
-Bintan

Jawa	Barat
-Ciamis

Jawa	Tengah
-Banyumas
-Sukoharjo
-Brebes

Jawa	Timur
-Trenggalek
-Ngawi
-Gresik
-Kota Pasuruan
-Kota Surabaya

Kalimantan	Barat
-Bengkayang

Kalimantan	Selatan
-Tanah Bumbu
-Balangan

Kalimantan	Timur
-Kota Samarinda

Kalimantan	Utara
-Malinau
-Kota Tarakan

Sulawesi	Utara
-Kepulauan Siau 
Tagulandang Biaro

Sulawesi	Selatan
-Maros

Sulawesi	Tenggara
-Muna Barat

Gorontalo
-Puhowato

Sulawesi	Barat
-Pasangkayu

Papua	Barat
-Manokwari
-Kaimana

Wilayah dengan Calon Tunggal di Pilkada 2024

(Ilustrasi)	Surat	suara	Pilkada	Semarang	2020	saat	hanya	ada	satu	pasangan	calon	wali	kota/wakil	wali	kot.(ist)
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H A R I A NH A R I A N

JAKARTA-Presiden Jokowi melantik 
Saifullah Yusuf atau Gus Ipul sebagai 
Menteri  Sosial  (Mensos) ,  Rabu 
(11/9/2024). Gus Ipul menggantikan 
Tri Rismaharini yang mengundurkan 
diri lantaran mendaftar sebagai calon 
Gubernur Jawa Timur (Jatim).

Sekretaris Jenderal Pengurus 
Besar Nahdlatul Ulama (PBNU) itu 
punya sederet pekerjaan rumah (PR) 
ya n g  h a r u s  d i t u n t a s k a n .  S a t u 
diantaranya, perluasan bantuan sosial 
(bansos)  bagi  masyarakat .  Dia 
d i i n g a t k a n  n a s i b  m i r i s  k e l a s 
menengah di Indonesia.

"PR Mensos baru, Mensos bisa 
mulai siapkan rencana perluasan 
bansos tunai ke kelas menengah 
rentan," ujar Direktur Eksekutif Center 
of Economic and Law Studies (Celios), 
Bhima Yudhistira, Rabu (11/9/2024).

M e r o s o t n y a  j u m l a h  k e l a s 
menengah di dalam negeri berisiko 
t i n g g i  t e r h a d a p  p e r l a m b a t a n 
konsumsi rumah tangga. Kondisi itu 
akan mengganggu pertumbuhan 
makro ekonomi nasional.

Saat  ini ,  kelas  menengah di 
Indonesia turun level menjadi kelas 
menengah bawah atau aspiring middle 
class (AMC). Padahal, kelompok dalam 
hierarki sosial ekonomi tersebut 
punya peran besar bagi pertumbuhan 
ekonomi nasional.

Setidaknya, ada lima aspek yang 
mendorong kelompok menengah 
bawah. Bhima menyebut, lemahnya 
industri manufaktur menjadi faktor 
utama. Hampir sebagian besar kinerja 
manufaktur pada kuartal ke II/2024 
mengalami tekanan, terutama padat 
karya.

Terpisah, Menteri Koordinator 
Bidang Pembangunan Manusia dan 
Kebudayaan (Menko PMK) Muhadjir 
Effendy mengingatkan beberapa 
program Risma yang sedang berjalan.

"Meneruskan Menteri Sosial yang 
lama toh. PR untuk Kementerian Sosial 
yang kemarin sudah saya rapatkan 
dengan pejabat eselon I, itu terutama 
merapikan data, DTKS. Data Terpadu 
Kesejahteraan Sosial .  Itu harus 
dilakukan atau triangulasi dengan 
data-data yang ada, dari kementerian-
kementerian dan badan yang ada," 
kata Muhadjir kepada wartawan di 
Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta, 
Rabu (11/9/2024).

Muhadjir mengingatkan Gus Ipul 
menjabat sebagai Mensos hanya 
kurang lebih satu bulan. Mengingat, 
p a d a  2 0 2  O k t o b e r  2 0 2 4  a k a n 
di lakukan pelantikan terhadap 
Prabowo Subianto sebagai presiden 
terpilih 2024-2029.

“Yang berkompeten seperti data 
BKKBN, data dukcapul di Kementerian 
Dalam Negeri. Data penyaluran Bansos 
di Kementerian Keuangan, sehingga 

semakin akurat. Dengan demikian 
maka capaian target dari pemberian 
berbagai macam bantuan sosial dan 
jaminan," sambungnya.

Dia menyebut, adanya bantuan 
sosial dan pemberdayaan sosial yang 
dilakukan itu bisa tercapai dan bisa 
tepat sasaran. Karena adanya target 
untuk menurunkan angka kemiskinan.

"Yang mestinya tahun ini mencapai 
7,5, baru turun menjadi 9,03 dari 9,08. 
Kemudian untuk kemiskinan ekstrim, 
targetnya 0 bunder. Tapi tahun ini kita 
baru bisa mencapai 0,8. Walaupun 
sudah 0, tapi masih angka guntutnya 
masih 8. Jadi masih perlu kerja keras 
lagi," sebutnya.

Menurutnya, salah satu kuncinya 
memang harus adanya jaminan 
terhadap berbagai macam bantuan.

Data itu pun dikatakannya sangat 
tergantung kepada entry datanya dan 
sumber datanya serta updating data. 
Termasuk, di dalam menetapkan cut 
off datanya.

" J a d i  k a p a n  d a t a  i t u  h a r u s 
diperbarui. Semakin cepat, semakin 
kerap diperbarui akan semakin 
akurat. Karena angka kemiskinan itu 
kan selalu dinamis," ungkapnya.

"Dengan berbagai sebab yang 
mengakibatkan kemiskinan. Maka 
sebetulnya updating terhadap BTKS 
itu mutlak harus dilakukan dengan 
baik," pungkasnya.

Mundur	dari	Wali	Kota	Pasuruan
Saifullah Yusuf atau Gus Ipul 

memutuskan mundur dari jabatan 
Walikota Pasuruan mulai  Rabu 
(11/9/2024). Gus Ipul mundur usai 
dirinya dilantik Presiden Joko Widodo 
atau Jokowi menjadi Menteri Sosial 
(Mensos) pengganti Tri Rismaharini.

"Perhari ini juga saya mundur 
sebagai Walikota Pasuruan, otomatis 
itu. Ya perhari ini (mundur) setelah 
dilantik,"  kata Gus Ipul kepada 
wartawan di Istana Negara Jakarta, 

Rabu (11/9/2024).
Gus Ipul mengaku dirinya baru 

dikabari menjadi Mensos pada dua 
hari yang lalu. Dia menuturkan bahwa 
hanya dikabari akan menjabat sebagai 
Mensos selama satu bulan lebih atau 
sampai pemerintahan Jokowi berakhir 
pada 20 Oktober 2024.

"Ya sesuai SK tadi yang sudah 
dibacakan. Kita coba membantu dari 
waktu yang tersisa apa yang ada sesuai 
arahan presiden," ujarnya.

Sekjen PBNU itu akan langsung 
berkoordinasi dengan Plt Mensos 
sekaligus Menko PMK Muhadjir 
Effendy terkait program yang harus 
difokuskan hingga 20 Oktober 2024. 
Gus Ipul juga menyiapkan transisi 
pemerintahan di Kemensos.

"Ya, pasti presiden punya maksud 
ya n g  s aya  k i r a  t i d a k  a d a  l a i n 
diantaranya adalah mencoba untuk 
menata masa transisi," tutur Gus Ipul.

U p a c a r a  p e l a n t i k a n  y a n g 
b e r t e m p a t  d i  I s t a n a  N e g a r a 
berlangsung khidmat. Diawali dengan 
k u m a n d a n g  L a g u  K e b a n g s a a n 
Indonesia Raya, lalu pengucapan 
sumpah jabatan dipandu Presiden, 
sampai penandatanganan berita 
acara.

“Saya bersumpah bahwa saya akan 
setia kepada Undang-Undang Dasar 
Negara Republik Indonesia tahun 
1945 serta akan menjalankan segala 
peraturan perundang-undangan 
den ga n  se lu ru s- lu ru snya  demi 
darmabakti saya kepada bangsa dan 
n e g a r a .  B a h w a  s a y a  d a l a m 
menjalankan tugas jabatan akan 
menjunjung tinggi etika jabatan, 
bekerja dengan sebaik-baiknya, 
dengan penuh rasa tanggung jawab,” 
ucap Gus Ipul.

Selain itu, Jokowi  juga melantik 
Aida Suwandi Budiman sebagai 
A n g g o t a  D e w a n  K o m i s i o n e r 
L e m b a g a  P e n j a m i n  S i m p a n a n 
(LPS).Kemudian, Irjen Pol. Eddy 

Hartono dilantik sebagai Kepala 
Badan Nasional Penanggulangan 
Terorisme (BNPT) menggantikan 
K o m j e n  P o l .  R y c k o  A m e l z a 
Dahniel.(wid,ant,rls/dya)

PR Gus Ipul Mensos Baru Pengganti Risma

Diingatkan Nasib Miris Kelas Menengah

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	melantik	Saifullah	Yusuf	sebagai	Menteri	Sosial	(Mensos)	definitif	menggantikan	
Tri	Rismaharini	di	Istana	Negara,	Jakarta,	Rabu	(11/9/2024).ist
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H A R I A N

MALANG - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang menargetkan 
penurunan angka stunting menjadi 9 
persen pada tahun 2025 mendatang. 
Bupati Malang, Sanusi, berencana 
melibatkan perusahaan melalui 
program Corporate Social Res-
ponsibility (CSR) untuk mendukung 
penyediaan gizi yang optimal bagi 
anak-anak. 

Sanusi mengatakan, menurut data 
Survei Status Gizi Indonesia (SSGI), 
prevalensi stunting di Kabupaten 
Malang saat ini berada di angka 18 
persen. Ia optimis, dengan sinergi 
antara pemerintah, perusahaan, dan 
masyarakat akan mempercepat 
pencapaian target di 2025. 

"Target tahun depan, angka 
stunting menurun jadi 9 persen," ujar 
Sanusi, Rabu (11/9/2024). 

Sanusi juga menyebutkan, jika 
berdasarkan data hasil bulan timbang 
per Februari 2024, menunjukkan 
prevalensi stunting di Kabupaten 
Malang telah menurun menjadi 6,2 
persen, dari 6,4 persen pada tahun 
sebelumnya. 

"Kalau menurut bulan timbang itu 
(angka stunting) kita sudah di 6,2 
persen. Tapi kan kalau mengacu di 
SSGI, yang di aplikasi dari Kemenkes, 
ini  masih sekitar  18 persen,"  
ungkapnya. 

Kendati menunjukkan adanya 
perbedaan, Sanusi menyampaikan 
sejak tahun 2021, angka stunting di 
K a b u p a t e n  M a l a n g  t e r u s  
menunjukkan tren penurunan yang 
konsisten. "Saat awal masa jabatan 
saya, angka stunting (SSGI) mencapai 
23 persen. Sekarang sudah turun 
menjadi sekitar 18 persen," jelas 
Sanusi. 

Bupati Sanusi juga menambahkan, 
mel ihat  tren penurunan yang 
berkelanjutan, bukan hal yang 
mustahil jika beberapa tahun ke depan 
Kabupaten Malang dapat mencapai 
zero kasus stunting. Namun, target 
utama pada 2025 yakni mengurangi 
angka stunting hingga 50 persen dari 
angka 18 persen. 

Untuk itu, sambungnya, berbagai 
upaya telah dilakukan oleh Pemkab 
Malang untuk menurunkan angka 

Pengendalian Penduduk dan Keluarga 
B e r e n c a n a  ( D P P K B )  t e n g a h  
menggencarkan program pemberian 
makanan bergizi, untuk menurunkan 
angka stunting di Kabupaten Malang. 
(Santi/Dya)

stunting, termasuk 
mendorong partisipasi 
d i n a s  te r k a i t  d a n  
m e l i b a t k a n  
perusahaan dalam 
program CSR di bidang 
kesehatan. 

Namun, selain di 
s e k t o r  ke s e h a t a n ,  
Sanusi juga berharap 
CSR dapat diarahkan 
p a d a  s e k t o r  
p e n d i d i ka n .  " S aya  
berharap perusahaan-
perusahaan lain juga 
bisa memberikan CSR 
u n t u k  s e k t o r  
k e s e h a t a n  d a n  
pendidikan. Karena 
keduanya sangat saling 
berkaitan. Pendidikan 
dan kesehatan adalah 
prioritas utama dalam pembangunan 
sumber daya manusia," paparnya. 

Tak hanya itu,  Sanusi  juga 
menuturkan Pemkab Malang melalui 
D i n a s  K e s e h a t a n  d a n  D i n a s  

Bidik Angka Stunting 9% di 2025, 

Pemkab Malang Ajak Perusahaan Berperan

Kegiatan	bulan	timbang	di	Posyandu	Desa	Kepuharjo,	Karangploso	
Kabupaten	Malang.	(dok.	Posyandu	Kepuharjo)

MALANG – Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang mempercepat pengadaan 
lahan parkir di kawasan Kayutangan 
H e r i t a g e .  P r o s e s  p e n g e r j a a n  
ditargetkan rampung pada akhir 2024. 
Harapannya bisa mulai dimanfaatkan 
pada 2025. 

Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, 
Iwan Kurniawan, menyatakan selain 
mengatasi masalah parkir yang kerap 
menyebabkan kemacetan, proyek ini 
juga diharapkan dapat mendongkrak 
Pendapatan Asli Daerah (PAD) Kota 
Malang. 

"Iya, jadi dari FGD yang saya 
lakukan bersama Dishub Kota Malang, 
opsi opsi lahan parkir di Kayutangan 
itu sudah ada. Opsinya ada di sebelah 
utara, tengah, atau di selatan. Nanti 
berdasarkan feasibilily study (FS) 
akan kelihatan yang paling potensial 
untuk menjadi lapangan parkir 
Kayutangan,"  ujar  Iwan,  Rabu 
(11/9/2024). 

M e n u r u t  I wa n ,  p e rc e p a t a n  
pengadaan ini mencakup beberapa 
tahapan penting. Dimulai dengan 
melakukan review feasibility study 

akhir Februari 2025. 
"Nah,  di  Maret  2025 kami  

targetkan proses balik nama menjadi 
aset Pemkot Malang selesai," jelas 
Iwan.(Santi/Dya)

pembangunan lokasi parkir yang akan 
menjadi dokumen perencanaan 
pengadaan tanah (DPPT) pada 
September 2024. 

Kemudian pada Oktober 2024, 
Iwan menargetkan tahapan akan 
dilanjut dengan penertiban Surat 
Keputusan (SK) Wali Kota Malang, 
tentang Penetapan Lokasi Pengadaan 
Tanah untuk Parkir di Kawasan 
Kayutangan. "Setelah itu, pemilik 
tanah akan mengajukan peta bidang 
yang dilengkapi dengan DPPT dan SK 
Wali Kota, yang difasilitasi oleh 
Dishub," tambah Iwan.

Setelah peta bidang diajukan, 
sambung Iwan, Dishub Kota Malang 
akan menunjuk appraisal sekitar 
Oktober atau November 2024. 
Menurutnya, proses negosiasi dengan 
pemilik tanah akan dilakukan 
berdasarkan hasil appraisal tersebut. 
Dengan melibatkan kejaksaan,  
kepolisian, dan OPD terkait. "Untuk 
tahapan ini, kita target penyelesaian 
pada Desember 2024," ungkap Iwan.

Lebih lanjut, pada Januari hingga 
Februari 2025, Iwan menyampaikan, 
Pemkot Malang akan melakukan 
penerbitan surat pengalihan hak atas 
tanah dan penerbitan akta jual beli. 
Serta pembayaran ke rekening penjual 
juga akan diselesaikan pada periode 

Lahan Parkir Kayutangan Heritage Dikebut, 

Akhir 2024 Ditarget Selesai

Kondisi	parkir	tepi	jalan	di	kawasan	Kayutangan	Heritage	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Iya,	jadi	dari	FGD	yang	saya	

lakukan	bersama	Dishub	Kota	

Malang,	opsi	opsi	lahan	parkir	

di	Kayutangan	itu	sudah	ada.	

Opsinya	ada	di	sebelah	utara,	

tengah,	atau	di	selatan.	Nanti	

berdasarkan	feasibilily	study	

(FS)	akan	kelihatan	yang	

paling	potensial	untuk	

menjadi	lapangan	parkir	

Kayutangan,"

 Iwan Kurniawan.
Pj Wali Kota Malang,

“
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 Pengalaman Urus Anak Sakit Saat LDR
pernah tampil di sitcom Cuplikan Lucu 
dan Keluarga Minus. Dia pun pernah 
memandu acara Pildacil, Moucil Jalan-
jalan, dan Olimpiade Indonesia Cerdas 
Junior.

Di tengah popularitasnya di dunia 
hiburan,  Tasya tak melupakan 
pendidikannya. Ia menyelesaikan 
kuliahnya di Fakultas Ekonomi 
Universitas Indonesia. Tak berhenti di 
sana, ia melanjutkan ke Negeri Paman 
Sam dan berhasil meraih gelar Master 
of  Publ ic  Speaking ,  Columbia  
U n i v e r s i t y  p a d a  t a h u n  2 0 1 8  
(Antara/Viva)

Minangkabau ini pun membintangi 
iklan sejumlah produk mulai dari 
produk asuransi, department store, 
keju, pasta gigi, permen, hingga bedak.

 
Saat usianya masih 6 tahun, Tasya 

memperoleh kontrak eksklusif untuk 
membintangi iklan produk pasta gigi 
Pepsodent. Dari sinilah namanya mulai 
dikenal. Tak berhenti sampai di sana, 
Tasya sempat tampil beberapa episode 
di sinetron Takdir dan film televisi 
Kupu-kupu Ungu dan Nyanyian Burung.

 Selain bermain sinetron dan 
membintangi sederet iklan, Tasya juga 
mengolah kemampuan menyanyinya di 
Bina Vokalia dan sekolah vokal asuhan 
Elfa Secioria. Pada tahun 2000, Tasya 
mengawali debutnya sebagai penyanyi 
dengan album Libur Telah Tiba dengan 
lagu unggulan berjudul sama ciptaan A. 
T. Mahmud. Album perdananya ini 
berhasil terjual 350 ribu kopi. 

S e t a h u n  b e r i k u t n y a ,  Ta s y a  
meluncurkan album keduanya berjudul 
Gembira Berkumpul. Tak hanya 
berkolaborasi dengan A. T. Mahmud, 
Tasya juga berduet dengan Duta Sheila 
on 7 dalam lagu Jangan Takut Gelap 
yang ditulis oleh Eross Sheila on 7.

Saat menginjak usia 10 tahun, 
Tasya mengeluarkan album 
religius dalam rangka menyambut 
bulan suci Ramadhan bertajuk 
Ketupat Lebaran. Lalu selang 
setahun berikutnya, Adik dari 
Muhammad Fatha Permana ini 
merilis album keempat, Istana 
Pizza  dengan mengambil  
konsep penyampaian dongeng 
lewat lagu.

Saat usianya 13 tahun, 
Tasya diangkat sebagai Duta 
Lingkungan Hidup oleh 
Kementerian Lingkungan 
Hidup Indonesia. Di usia 
y a n g  s a m a ,  d i a  j u g a  
meluncurkan album The 
Very Best of Tasya yang 
berisi 14 lagu terbaiknya.

Tak hanya bermain 
sinetron dan film, 
ternyata Tasya 

MANTAN penyanyi cilik Tasya Kamila 
mengungkapkan pernah berada di 
p o s i s i  h a r u s  m e n g u r u s  a n a k  
pertamanya, Arrasya Wardhana 
Bachtiar, yang sakit terkena COVID-19 
tanpa kehadiran sang suami karena 
sedang dinas ke luar negeri dan harus 
menjalani  LDR (long distance 
relationship).

"Ada masanya pas aku lagi hamil 
anakku yang kedua si Shafanina itu 
masih masa pandemi juga, kita baru-
baru mau transisi, aku waktu itu juga 
lagi LDR-an sama suamiku pada saat 
hamil gitu kan jadi harus ngurusin 
Arrasya sendirian dan pada saat itu 
Arras-nya tuh kena COVID," kata Tasya 
saat ditemui media pada 
a c a ra  ke s e h a t a n  d i  
Jakarta, beberapa waktu 
lalu.

Tasya mengatakan 
saat itu juga sedang tidak 
ada asisten yang mem-
bantunya mengurus 
pekerjaan rumah dan 
anaknya sehingga ia 
harus menjalaninya 
seorang diri.

Ia pun berikhtiar 
untuk menjaga dirinya 
a ga r  t i d a k  te r t u l a r  
dengan rutin meminum 
s u p l e m e n  ya n g  d i -
anjurkan dokter, terlebih 
ia juga sedang hamil anak 
kedua yang harus ia jaga. 

"Untuk melindungi 
diri aku rutin konsumsi 
vitamin D dan tentunya suplemen yang 
lainnya sehingga itulah ikhtiar aku, 
terus pakai masker, sirkulasi udara 
juga pake air purifier," katanya. 

Dari  pengalamannya ini  ia  
mengatakan sangat penting menjaga 
kesehatan tubuh terlebih saat musim 
munculnya penyakit seperti saat 
COVID -19. 

Tasya juga mengatakan penting 
untuk mengonsumsi suplemen untuk 
daya tahan tubuh agar bisa menjalani 
peran sebagai orang tua dan bisa 
mengurus buah hati yang sakit tanpa 
tertular.

Ia juga menyebut saat ini sudah 
banyak suplemen yang mudah di 
konsumsi anak, dan bisa digunakan 
mulai baru lahir hingga dewasa. Ia juga 
mengatakan rutin minum suplemen 
kesehatan khususnya vitamin D untuk 
jaga daya tahan tubuhnya serta cek ke 
dokter untuk pemeriksaan kadar 
vitamin D.

"Prove D3 bentuknya drops kan, 
jadi nggak ada rasanya dan gampang 
banget sih ngasihnya kalau untuk baby, 
kalau aku tetesin di sendok bisa juga 
sih langsung, udah tinggal disuapin aja, 
kalau mau dicampur dengan susu atau 
ASI juga boleh," katanya. 

Tasya juga mengajak untuk para 
orang tua terutama ibu untuk 
bisa menjaga kesehatan diri 
dan keluarganya dengan rutin 
konsumsi suplemen daya 
tahan tubuh dan mencari 
produk yang aman untuk ibu 
hamil.

Terlebih, vitamin D kata 
Tasya juga sangat bermanfaat 
untuk pertumbuhan bayi 
hingga anak-anak sehingga 
bisa tumbuh dan berkembang 
dengan sehat. 

"Kita juga sudah tahu ya 
sekarang buat anak-anak juga 
penting sehingga vitamin D ini 
emang cocok untuk dikon-
sumsi dari mulai lahir sampai 
usia berapa pun," kata Tasya. 

Profil
Shafa Tasya Kamila atau 

lebih akrab disapa Tasya adalah 
mantan penyanyi cilik yang terkenal 
lewat album Libur Telah Tiba. Setelah 
dewasa, dirinya pun masih sesekali 
tampil di dunia hiburan.

 Wanita kelahiran Jakarta, 22 
November 1992 ini adalah putri dari 
pasangan Gatot Permadi dan Isverina. 
Ia adalah bungsu dari tiga bersaudara. 
Tasya memulai kariernya di dunia 
hiburan sejak masih TK.

 Pada awalnya, Tasya ditawari 
untuk tampil di iklan produk susu, dia 
terpilih setelah melewati casting. 
Selanjutnya, dara berdarah Jawa-

TASYA KAMILA 

“Untuk 

melindungi diri 

aku rutin 

konsumsi 

vitamin D dan 

tentunya 

suplemen yang 

lainnya sehingga 

itulah ikhtiar 

aku, terus pakai 

masker, sirkulasi 

udara juga pake 

air purifier," 
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biasanya bisa diberikan pada orang 
yang membutuhkan asupan protein 
lebih, misalnya orang dengan status 
gizi kurang atau dengan penyakit 
infeksi yang kebutuhan proteinnya 
meningkat," paparnya.
Fitri mengungkapkan pada prinsipnya 
beragam bahan pangan diperlukan 
untuk menyajikan menu makanan 
dengan gizi seimbang. Susu saja tidak 
bisa memenuhi seluruh kebutuhan 
nutrisi tubuh.

" Ya n g  t e r p e n t i n g  a d a l a h  
membiasakan masyarakat, khususnya 
anak, ibu hamil, dan ibu menyusui 
untuk memiliki perilaku makan sehat 
d e n g a n  m e n g o n s u m s i  va r i a s i  
makanan yang beragam," pesannya.

Susu ikan adalah produk susu yang 
diproduksi dari ikan, dan dapat 
merujuk pada beberapa jenis produk 
tergantung pada konteksnya. 
Di pasar internasional, susu ikan 
biasanya dikaitkan dengan dua konsep 
utama:

1.Susu	dari	Ikan:	
Ini adalah produk susu yang 

sebenarnya tidak sering ditemui di 
pasar dan lebih jarang dibahas. 

Namun, dalam konteks ini, susu 
ikan merujuk pada susu yang 
dihasilkan oleh ikan, mirip dengan 
bagaimana mamalia memproduksi 
susu. 

Namun, ikan secara biologis tidak 
menghasilkan susu dalam arti yang 
sama seperti mamalia. Biasanya, 
produk yang disebut "susu ikan" lebih 
merupakan produk olahan berbasis 
ikan daripada susu biologis dari ikan.

SUSU	 IKAN, meskipun tidak umum 
seperti susu sapi atau susu almond, 
mulai menarik perhatian sebagai 
alternatif dalam dunia nutrisi. Dikenal 
karena profil nutrisinya yang unik, 
susu ikan mengundang perdebatan di 
kalangan pakar diet.

Pakar diet dari Rumah Sakit Umum 
Pusat Nasional dr. Cipto Mangunkusumo 
J a k a r t a , F i t r i  H u d a y a n i  
menjelaskan susu yang dibuat dari 
ekstrak daging ikan bisa menjadi 
pilihan sumber protein hewani.

"Keunggulan ikan dibandingkan 
sumber hewani lainnya adalah ikan 
memiliki jenis lemak yang baik dan 
juga sumber omega-3 yang baik untuk 
kesehatan, baik untuk pertumbuhan 
dan perkembangan otak," katanya, 
Selasa, 10 September 2024.

Sayangnya, produsen susu ikan 
saat ini belum banyak. Mereka yang 
ingin secara konsisten memasukkan 
susu ikan ke daftar menu sebaiknya 
mempertimbangkan ketersediaan 
produk ini.

"Karena produk ini masih belum 
banyak dikenal dan dikonsumsi 
banyak masyarakat maka perlu 
dipertimbangkan juga apakah mudah 
didapatkan jika akan dimasukkan ke 
dalam daftar menu sehari-hari 
sehingga dapat terjaga konsistensi 
keberadaannya dalam menu," kata 
Fitri.

Perhatian	buat	yang	alergi
Fitri mengatakan seperti susu sapi, 

susu ikan juga mengandung alergen 
yang bisa memicu reaksi alergi pada 
orang tertentu. Jadi, riwayat alergi 
perlu diperhatikan saat hendak 
menyajikan susu ikan. 

Selain itu, ia menjelaskan 
perlu mempertimbangkan 
penerimaan terhadap rasa 
dan aroma susu ikan 
karena mungkin tidak 
semua orang menyukainya. 

"Sebenarnya produk 
ekstrak ikan sudah ada 
dalam bentuk lain selain 
m i n u m a n ,  m i s a l nya  
kapsul ikan, ekstrak 
ikan, tepung ikan, yang 

2.Susu	Ikan	sebagai	Suplemen	atau	
Produk	Olahan:	

Lebih umum, "susu ikan" merujuk 
pada suplemen atau produk olahan 
berbasis ikan yang dikembangkan 
untuk memanfaatkan manfaat  
kesehatan ikan, terutama kandungan 
omega-3 dan protein. Produk ini 
mungkin termasuk:

Ekstrak	 atau	 Minuman	 Berbasis	
Ikan:	

Minuman atau suplemen yang 
mengandung ekstrak dari ikan, sering 
kali diperkaya dengan vitamin dan 
mineral untuk memberikan manfaat 
kesehatan.

Susu	dari	Ekstrak	Ikan:	
Produk yang terbuat dari ekstrak 

ikan, yang bisa mengandung nutrisi 
dari ikan seperti omega-3, tetapi 
bukan susu dalam pengertian 
tradisional.

Kelebihan	Susu	Ikan

1.Kandungan	Nutrisi	yang	Kaya
Asam Lemak Omega-3: 

Susu ikan kaya akan asam lemak 
omega-3 ,  yang pent ing  untuk 
kesehatan jantung dan fungsi otak. 
Omega-3 dapat membantu mengurangi 
peradangan dan mendukung kesehatan 
kardiovaskular.
Vitamin dan Mineral: 

Susu ikan mengandung berbagai 
vitamin dan mineral, termasuk 
vitamin D, kalsium, dan 
f o s f o r ,  y a n g  
bermanfaat untuk 

kesehatan tulang dan gigi.
2.Potensi	Manfaat	Kesehatan

D u k u n g a n  S i s t e m  I m u n :  
Kandungan vitamin D dan omega-3 
dapat membantu memperkuat sistem 
imun, mengurangi risiko penyakit 
kronis, dan meningkatkan fungsi 
kekebalan tubuh.

Kesehatan Jantung: Omega-3 
dalam susu ikan berkontribusi pada 
penurunan risiko penyakit jantung 
dengan membantu menurunkan 
tekanan darah dan kadar trigliserida.

3.Alternatif	untuk	Alergi	Susu
Non-Sapi: Susu ikan bisa menjadi 

alternatif bagi mereka yang alergi 
terhadap susu sapi atau memiliki 
intoleransi laktosa, karena susu ikan 
bebas laktosa.

Kekurangan	Susu	Ikan

1.Rasa	dan	Aroma	yang	Kuat
Aroma Khas: Susu ikan sering kali 

memiliki aroma dan rasa yang kuat, 
yang mungkin tidak disukai oleh 
banyak orang. Ini bisa menjadi kendala 
bagi mereka yang tidak terbiasa 
dengan produk berbasis ikan.

2.Potensi	Risiko	Kontaminasi
Kualitas dan Sumber: Kualitas susu 

ikan bisa bervariasi tergantung pada 
sumbernya. Ada potensi risiko 
kontaminasi dengan bahan kimia atau 
logam berat dari lingkungan perairan 
tempat ikan diambil. Penting untuk 

memastikan bahwa susu ikan 
berasal dari sumber yang 

t e r p e r c a y a  d a n  
aman.(nei,ist/dya)

Pakar Diet : 
Plus Minus Susu Ikan
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Ilmuwan Temukan Pewarna Makanan 
yang Bisa Bikin Kulit Jadi Transparan

9

PARA	 peneliti telah menemukan 
bahwa pewarna makanan yang umum 
dapat membuat kulit, otot, dan 
jaringan ikat menjadi transparan 
untuk sementara. Hal itu terungkap 
setelah ilmuwan meneliti otak dan 
tubuh hewan hidup.

Dalam penelitian itu terungkap, 
mengoleskan pewarna ke perut tikus 
membuat hati, usus, dan kandung 
kemihnya terlihat jelas melalui kulit 
perut, sementara mengoleskannya 
pada kulit kepala hewan pengerat 
te r s e b u t  m e m u n g k i n ka n  p a ra  
ilmuwan untuk melihat pembuluh 
darah di otak hewan tersebut.

Kulit itu akan kembali warna 
normalnya ketika pewarna telah 
hilang, menurut para peneliti di 
Universitas Stanford.

Para peneliti percata prosedur ini 
membuka banyak kegunaan pada 
manusia, mulai dari menemukan 
lokasi luka dan menemukan pembuluh 
darah untuk mengambil darah hingga 
memantau gangguan pencernaan dan 
mendeteksi tumor.

“Daripada mengandalkan biopsi 
invasif ,  dokter mungkin dapat 
mendiagnosis tumor yang tertanam 
dalam hanya dengan memeriksa 
jaringan seseorang tanpa memerlukan 
operasi pengangkatan invasif,” kata Dr 
Guosong Hong, peneliti senior pada 
proyek tersebut dilansir dari guardian.

“Teknik ini berpotensi mengurangi 
rasa sakit saat pengambilan darah 
dengan membantu ahli phlebotom 
dengan mudah menemukan lokasi 
vena di bawah kulit.” tambahnya.

Trik ini serupa dengan pendekatan 
yang diambil oleh Griffin dalam novel 
HG Wells tahun 1897, The Invisible 
Man, yang mana ilmuwan brilian 
namun terkutuk ini menemukan 
bahwa rahasia tembus pandang 
terletak pada pencocokan indeks bias 

Saat ini, transparansi terbatas 
pada kedalaman penetrasi pewarna, 
namun patch atau suntikan jarum 
mikro dapat menghantarkan pewarna 
lebih dalam.

Prosedur ini belum diuji pada 
manusia dan para peneliti perlu 
membuktikan bahwa prosedur ini 
aman untuk digunakan, terutama jika 
pewarna disuntikkan di bawah kulit.

Dalam artikel yang menyertainya, 
Christopher Rowlands dan Jon 
Gorecki, dari Imperial College London, 
mengatakan akan ada “ketertarikan 
yang sangat luas” terhadap prosedur 
ini, yang bila dikombinasikan dengan 
teknik pencitraan modern, dapat 
memungkinkan para ilmuwan untuk 
mencitrakan seluruh otak tikus atau 
menemukan tumor. di bawah jaringan 
setebal satu sentimeter.

“HG Wells, yang belajar biologi di 
bawah bimbingan TH Huxley, sebagai 
mahasiswa pasti akan menyetujuinya,” 
tulis mereka (Bisnis)

yang dijelaskan dalam Science, para 
peneliti menunjukkan bagaimana 
dada ayam segar menjadi transparan 
hingga berwarna merah beberapa 
menit setelah direndam dalam larutan 
tartrazine, pewarna makanan kuning 
yang digunakan di Doritos AS, 
minuman SunnyD, dan produk lainnya.

Pewarna tersebut mengurangi 
hamburan cahaya di dalam jaringan, 
memungkinkan sinar menembus lebih 
dalam. Dalam percobaan, ketika 
peneliti melarutkan tartrazine dalam 
bahan buram seperti otot atau kulit, 
yang biasanya menyebarkan cahaya, 
semakin banyak tartrazine yang kami 
tambahkan, semakin jernih bahan 
tersebut.

Namun hanya pada bagian  
spektrum cahaya berwarna merah. Ini 
bertentangan dengan apa yang 
biasanya kita harapkan dari pewarna. 
Para peneliti menggambarkan proses 
ini sebagai proses yang “dapat dibalik 
dan diulang”, dimana kulit akan 
kembali ke warna alaminya setelah 
pewarna dihilangkan.

suatu benda, atau kemampuan 
membelokkan cahaya, dengan indeks 
bias suatu benda. udara di sekitarnya.

Ketika cahaya menembus jaringan 
biologis, sebagian besar cahaya 
tersebar karena struktur di dalamnya, 
seperti membran lemak dan inti sel, 
memiliki indeks bias yang berbeda. 
Saat cahaya berpindah dari satu indeks 
bias ke indeks bias lainnya, cahaya 
tersebut  membelok ,  membuat  
jaringan menjadi buram. Efek yang 
sama membuat pensil terlihat bengkok 
saat dijatuhkan ke dalam segelas air. 

Dr Zihao Ou dan rekan-rekannya di 
Stanford berteori, berlawanan dengan 
intuisi, bahwa pewarna tertentu dapat 
membuat panjang gelombang cahaya 
tertentu lebih mudah menembus kulit 
dan jaringan lain.

Pewarna yang menyerap dengan 
kuat mengubah indeks bias jaringan 
yang menyerapnya, memungkinkan 
para ilmuwan mencocokkan indeks 
bias jaringan yang berbeda dan 
menekan hamburan apa pun.

Dalam serangkaian percobaan 
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glossy.Kolaborasi Rêver Academy 
dengan tren makeup Korea dan 
Douyin adalah langkah strategis yang 
cerdas untuk menetapkan standar 
baru dalam dunia kecantikan global. 

Dengan memanfaatkan keahlian 
dan jangkauan media sosial, Rêver 
Academy siap menghadirkan tren 
yang tidak hanya inovatif tetapi juga 
inklusif dan berkelanjutan. 

Bagi penggemar kecantikan, 2025 
menjanjikan menjadi tahun yang 
p e n u h  d e n g a n  e k s p e r i m e n , 
kreativitas ,  dan inovasi  dalam 
industri kecantikan.(nei,ist/dya)
 

Art Director Rêver Academy.
Menurut Marina, tren sendiri tidak 
semata-mata hanya dilihat dan dibuat. 
Tapi perlu proses untuk menganalisa 
dan bagaimana perilaku target market 
menanggapi ini.

"Sebagai contoh awal tahun 2000, 
Jepang menjadi acuan tren fashio 
mulai busana, makeup dan tata rambut 
dengan konsep Harajuku. Dan mulai 
tahun 2015 ke atas mulai masuk tren 
Korea bersama dengan K-drama, K-
pop yang semakin mendunia. 

Kemudian diikuti dengan trend 
makeup Thailand yang juga menjadi 
salah satu acuan hingga sekarang. 
Dengan demikian membuktian Asia 
semakin maju, semakin kreatif , dan 
tiap trend mereka adaptasikan di 
negara masing-masing," ungkap 
Marina.

Hal  ini  menginspirasi  Rêver 
A c a d e my  u n t u k  m e m b u a t  d a n 
menggabungkan antara tren Korea 
d e n g a n  t r e n  D o u y i n  u n t u k 
diimplementasikan sebagai tren 2025 
di Indonesia.

"Tentunya dengan personalisasi 
sentuhan individual si make-up artist. 
Serupa namun tak sama, banyak sekali 
detail yang digabungkan, sehingga 
market Indonesia bisa beradaptasi 
d e n g a n  t r e n - t r e n  b a r u  y g 
bermunculan, namun tetap memiliki 
ciri khasnya sendiri," kata Marina.

Rêver Academy mencetak value 
seorang makeup artist yang memiliki 
keahlian merias dengan hasil akhir 
yang flawless. Dengan latihan dan jam 
terbang praktik yang tinggi, maka 
makeup artist ini akan memiliki 
keluwesan tangan dan kepekaan 

R E V E R 	 A C A D E M Y  l e m b a g a 
kecantikan terkemuka yang dikenal 
dengan pendekatannya yang inovatif 
dan berorientasi pada masa depan, 
b a r u - b a r u  i n i  m e n g u m u m k a n 
kemitraan strategis dengan tren 
makeup Korea dan platform media 
sosial Douyin. 

Langkah ini bertujuan untuk 
merancang dan menetapkan tren 
ke c a n t i ka n  u n t u k  t a h u n  2 0 2 5 , 
menggabungkan keahlian estetika 
Korea yang terdepan dengan kekuatan 
viralitas media sosial Douyin.

Seperti halnya musim yang setia 
berganti, tren busana, model rambut, 
d a n  t a t a  r i a s  p u n  t a k  p e r n a h 
ketinggalan memperbarui diri.

Hari ini (10/9), Rêver Academy 
sebagai lembaga pendidikan tentang 
tata rambut dan makeup berstandar 
internasional selalu berusaha up-to 
date dengan kreasi riasan wajah dan 
rambut yang terdepan.

Memanfaatkan era teknologi 
digital, Rêver Academy sejak tahun 
2020 berfokus  kepada content 
creation. Pada Rêver Academy Final 
Exam Make-up Portfolio kali ini murid 
kami mempersembahkan karya untuk 
tren 2025, sebagai Rever Future 
Makeup Artist, calon beautypreneur, 
dan praktisi kecantikan sukses masa 
depan. 

" K a l i  i n i  t e m a  y g  d i u s u n g 
berhubungan erat dengan trend, yg 
mana konsep riasan dan hair-do 
dilukis dengan detail, memberikan 
sentuhan personal, dengan standar 
internasional, memberikan karya 
terbaik ,  yg layak mendapatkan 
support kita semua," kata Marina Adia, 

dalam menangani berbagai bentuk dan 
karakter wajah. 
Pada portfolio Rêver Academy kali ini 
Jerrycha Delphinia membawa tema 
“The Graceful Asian Princess” yang 
memiliki arti keanggunan dari jelita 
wajah seorang Putri, terlihat atraktif 
dan berkarakter.

“The Graceful Asian Princess” 
terinspirasi dari makeup Korea yang 
soft dan natural, tetapi digabungkan 
juga dengan teknik riasan mata Douyin 
yang saat ini sedang populer di China. 

Perpaduan makeup serasa pas 
untuk di  adaptasi  tren 2025 di 
Indonesia. Muse Jovanka mengenakan 
gaun bernuansa soft glittery blue 
untuk menambah kesan megah.
Gaya riasan seperti boneka dengan 
m e n a m b a h k a n  h i g h l i g h t e r  d i 
beberapa area wajah seperti tulang 
hidung, tulang pipi, inner corner mata, 
kantung aegyo-sal dan filtrum bibir. 
Aegyo-sal merupakan lipatan atau 
lekukan dibawah kelopak mata.

Eyeliner lebih dramatis dengan 
tambahan garis tajam yang tidak 
terlalu tebal, tetap natural namun 
terlihat menarik serta terkesan 
misterius.

Untuk eyeshadow menggunakan 
teknik sudut luar dengan kombinasi 
warna rose gold, cokelat dan tambahan 
glitter. Alis menggunakan teknik alis 
serat natural.

Complexion wajah saya terapkan 
foundation warna yang natural, glass 
skin look. Ditambahkan sapuan blush-
on perpaduan warna peach dan pink. 
Serta sentuhan lipstick teknik ombre 
berwarna light pink dan cherry red 
sedikit lipgloss di bibir supaya terlihat 
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Rêver Academy Kolaborasi dengan 
Tren Makeup Korea dan Douyin untuk 

Tren Kecantikan 2025
 
 

Kali	ini	tema	yg	diusung
	berhubungan	erat	

dengan	trend,	yg	mana
	konsep	riasan	dan	hair-do	

dilukis	dengan	detail,	
memberikan	sentuhan	

personal,	dengan	
standar	internasional,	

memberikan	karya	terbaik,
	yg	layak	mendapatkan
	support	kita	semua

Marina	Adia
Art	Director	Rêver	Academy.
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INDONESIA Corruption Watch (ICW) 
menyoroti calon pimpinan (Capim) 
dan calon dewan pengawas (Cadewas) 
KPK yang lolos tes profile assessment. 
Masing-masing berjumlah 20 orang.

Peneliti ICW Kurnia Ramadhana 
mengatakan dari puluhan orang 
tersebut masih ada calon yang 
bermasalah diloloskan oleh panitia 
seleksi (pansel). Dua di antaranya 
Johanis Tanak dan Pahala Nainggolan. 
Kedua calon komisioner KPK itu, 
pernah dilaporkan atas dugaan 
pelanggaran kode etik.

ICW menilai lolosnya kedua capim 
tersebut menunjukkan pansel belum 
maksimal menggali rekam jejak para 
calon.

"Pada dasarnya, ada banyak kanal 
informasi yang bisa dimanfaatkan 
oleh Pansel untuk mengetahui hal 
tersebut ,  salah satunya Dewan 
Pengawas KPK. Bukan cuma persoalan 
integritas, dalam lingkup kompetensi, 
kami juga melihat  ada pejabat 
struktural KPK yang masih diloloskan 
oleh Pansel, yaitu, Tanak," tutur Kurnia 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  R a b u 
(11/9/2024).

Kurnia menerangkan di bawah 
kepemimpinan Tanak, KPK kerap 
d i p e r s e p s i k a n  n e g a t i f  o l e h 
masyarakat. Selain itu, lembaga 
pemberantasan korupsi tersebut juga 
kerap menimbulkan kegaduhan.

"Jika model kepemimpinannya 
b e g i t u ,  l a l u  u n t u k  a p a  t e t a p 
diloloskan? Bukankah hanya akan 
mengulangi hal yang sama jika kelak ia 
terpilih?" ujarnya.

Tidak hanya soal etik, ICW juga 
menyoroti latar belakang para calon 
yang lolos seleksi.  Berdasarkan 
pengamatan ICW dari total 20 orang 
kandidat calon Komisioner KPK, 45 
persen atau sekitar 9 orang di 
antaranya berasal  dari  k laster 
penegak hukum, baik aktif maupun 
purna tugas.

"Dari situasi ini tentu timbul 
pertanyaan sebagai berikut: Apakah 
p a n s e l  s e d a r i  a w a l  m e m a n g 
mengharapkan KPK diisi oleh para 
aparat penegak hukum? Bila itu benar, 
m a k a  a d a  s e j u m l a h  p o t e n s i 
pelanggaran dan kesesatan berpikir 
pada cara pandang tersebut," kata 
Kurnia.P

Kurnia lalu membeberkan potensi 
pelanggaran tersebut .  Pertama, 
pelanggaran terhadap Pasal 28 D ayat 
(1) UUD 1945 terkait kesamaan setiap 
orang di mata hukum. 

Menurut Kurnia mestinya proses 
seleksi ini dapat mengikuti perintah 
U U  K P K  y a n g  m e m b e r i k a n 
keleluasaan bagi setiap kalangan, 
sepanjang memenuhi syarat, untuk 
bisa  mendapatkan kesempatan 
menjadi Komisioner atau Dewan 
Pengawas KPK. 

Lalu yang kedua, dominasi aparat 
penegak hukum dalam hasil seleksi 
kali ini bisa mengundang persepsi di 
tengah masyarakat terkait adanya 

dugaan intervensi pihak lain kepada 
pansel. Intervensi itu bisa dari pihak 
mana pun, misal eksekutif atau 
pimpinan aparat penegak hukum 
tersebut.

"Ketiga, cara pandang semacam 
itu menggambarkan bahwa Pansel 
pada dasarnya benar-benar tidak 
memahami seluk beluk kelembagaan 
KPK. Sebab, di dalam UU KPK tidak 
ditemukan satu pun pasal yang 
m e w a j i b k a n  k a l a n g a n  a p a r a t 
penegak hukum untuk mengisi 
struktur kepemimpinan KPK," tutur 
Kurnia.

Keberadaan aparat penegak 
hukum di dalam jajaran pimpinan 
KPK juga bisa membuka ruang konflik 
kepentingan dan loyalitas ganda. Hal 
ini bisa terjadi bila yang bersangkutan 
mengusut kasus di instansi asalnya.

" B a g a i m a n a  m e m a s t i k a n 
independensi komisioner yang 
berasal dari penegak hukum jika 
kemudian hari KPK mengusut dugaan 
tindak pidana korupsi di instansi 
asalnya? Hal lain juga, jaminan apa 
yang bisa diberikan Pansel bahwa 
calon dari klaster penegak hukum 
hanya akan tunduk pada perintah UU 
di tengah maraknya fenomena jiwa 
k o r s a  d i  l e m b a g a  a s a l n y a ? " 
pungkasnya.

Pansel KPK telah mengumumkan 
20 Capim dan 20 Cadewas KPK yang 
lolos tes profile assessment. Mereka 
akan ke tahap berikutnya, yakni 
wawancara dan tes kesehatan.

"Pewawancara tamu, ya. Jadi 
pewawancara tamu itu nanti ada 2. 
Masing-masing 2 untuk yang calon 
pimpinan, sama calon Dewas," kata 
Ateh dalam konferensi pers di 
Kementerian Sekretariat Negara, 
Rabu (11/9/2024).

Ate h  m e nye b u t ,  s u d a h  a d a 
sejumlah nama yang dihubungi untuk 
j a d i  p a n e l i s .  S e j a u h  i n i  ya n g 
m e n y a t a k a n  b e r s e d i a  a d a l a h 
Taufiequrachman Ruki dan Ningrum 
Natasya Sirait.

Menyoal	Orang	Partai 
Sementara, Pakar Hukum Tata 

Negara dari Universitas Mulawarman, 
Herdiansyah Hamzah, menilai ada 
dua sosok yang seharusnya tak lolos 
sebagai calon pimpinan (capim) KPK 
ataupun anggota Dewan Pengawas 
(Dewas). Kedua sosok tersebut, yakni 
Wakil Ketua KPK Johanis Tanak (JT) 
dan Anggota Komisi III DPR sekaligus 
kader PDI Perjuangan (PDIP) Johan 
Budi (JB).

“Sangat disayangkan nama JT 
masih ada dalam daftar. Padahal tidak 
hanya bermasalah secara etik, tapi 
pimpinan-pimpinan KPK era Firli 
mestinya tidak lagi diberikan tempat 
dalam seleksi ini,” ujar pria yang 
a k r a b  d i s a p a  C a s t r o ,  R a b u 
(11/9/2024).

“Logikanya, orang gagal mana 
bisa dipercaya kembali,” tegasnya.

Kemudian, Castro menyayangkan 
dalam daftar juga ada nama Johanis 
Budi yang genealogi politiknya 

berasal dari PDIP.
“ Te n t u  d i a  a k a n  m e m b a w a 

kepentingan politiknya yang membuat 
KPK rawan intervensi,” tuturnya.“JT 
dan JB, tidak layak,” ucap Castro.

Namun, Castro mengapresiasi 
keputusan Pansel KPK yang tak 
meloloskan Nurul Ghufron (NG).

“Keputusan untuk tidak melolos-
kan NG, sudah tepat. Tidak ada tempat 
bagi orang yang bermasalah secara 
etik,” tandas Castro.

Wakil Ketua KPK Nurul Ghufron 
mengaku legawa tak lolos seleksi 
capim KPK periode 2024-2029.

"Alhamduli l lah  dan selamat 
kepada 20 nama yang lolos. Saya kenal 
beliau orang yang kapabel, semoga 
dapat melanjutkan dan meningkatkan 
pemberantasan korupsi ke depan," 
ujar Ghufron saat dikonfirmasi 
m e l a l u i  p e s a n  t e r t u l i s ,  R a b u 
(11/9/2024).

"Terima kasih atas kebersamaan-
nya selama ini," lanjut dia.

Ghufron bersama 19 peserta 
lainnya dinyatakan tidak lulus tes 
p e n i l a i a n  p ro f i l .  M e re ka  i a l a h 
Sudirman Said, Achmad Zubair, Agung 
Setya Imam Effendi, Albertus Usada, 
Andi  Herman,  Andi  Pangerang 
Moenta,  Dadang Herli  Saputra, 
Erdianto dan Giri Suprapdiono.

Kemudian Gunarwanto, Imron 
Rosyadi Hamid, Minanoer Rachman, 
Nuryanto, R Benny Riyanto, R.Z Panca 
Putra S, Rakhmad Setyadi,  Rios 
Rahmanto, Subagio dan Vera Diyanty.

Eks Menteri Energi dan Sumber 
Daya Mineral  sekaligus aktivis 
antikorupsi, Sudirman Said juga 
dinyatakan tidak lulus. Menanggapi 
h a s i l  s e l e k s i  i t u ,  S u d i r m a n 
m e n g a t a k a n  b a h w a  d i r i n y a 
menghormati keputusan Pansel KPK. 
D i a  m e n g a k u  b e r s y u k u r  t e l a h 
menempuh sejumlah proses seleksi 
dengan sebaik-baiknya.

"Terima kasih atas dukungan 
semua rekan-rekan selama proses 
seleksi," katanya.

Dia juga memberikan semangat 
kepada 20 kandidat Capim yang lolos 
ke tahap selanjutnya. Sudirman 
berharap agar diakhir proses seleksi 
nanti bisa terpilih pimpinan yang 
terbaik.

Menurut dia, KPK memerlukan 
sosok pemimpin yang baik untuk 
mengembalikan kredibilitas lembaga 
antirasuah itu. "Jangan pernah lelah 
mencintai Indonesia yang hebat ini," 
ujarnya.

Sementara, tercoretnya mantan 
Direktur Pendidikan dan Pelayanan 
Masyarakat (Dikyanmas) KPK, Giri 
Suprapdiono sekaligus menandakan 
empat mantan pegawai KPK yang 
dipecat  karena  t idak  lo los  tes 
wawasan kebangsaan (TWK) dan 
bergabung dalam organisasi IM57+ 
Institute gugur di seleksi 
c a l o n  p i m p i n a n  ko m i s i 
antirasuah itu.

Sebelumnya,  Ketua 
Indonesia Memanggil Lima 
Tujuh atau IM57+ Institute 

Praswad Nugraha mengatakan, ada 
empat koleganya yang ikut mendaftar 
dalam seleksi  Calon  Pimpinan 
(Capim) KPK periode 2024-2029.

Mereka adalah mantan Deputi 
Pengawasan Internal dan Pengaduan 
Masyarakat KPK, Herry Muryanto; 
mantan Direktur Pendidikan dan 
Pelayanan Masyarakat (Dikyanmas) 
KPK, Giri Suprapdiono; mantan 
Kepala Training Pusat  Edukasi 
Antikorupsi KPK, Hotman Tambunan; 
dan mantan Kabag Rumah Tangga 
KPK Arien Marttanti Koesniar.

H e r r y  M u r y a n t o ,  H o t m a n 
Tambunan, dan Arien Marttanti 
Koesniar sudah gugur di tahap tes 
tertulis seleksi Capim KPK. (wid,rls, 
ant,kum/dya)

H A R I A N

Jejak 
Kasus Etik 
Nurul 
Ghufron

Ghufron	 dilaporkan	 ke	 Dewas	 KPK	
karena	diduga	menggunakan	pengaruh-
nya 	 untuk 	 memutas i 	 pegawai 	 d i	
Kementerian	 Pertanian	 (Kementan)	
berinisial	ADM.

6/9/2024

Wakil Ketua KPK Nurul Ghufron telah 
melanggar kode etik sebagai insan KPK 
dengan mengintervensi proses mutasi 
s e o ra n g  a p a ra t u r  s i p i l  n e g a ra  d i 
lingkungan Kementerian Pertanian.

Dewas KPK kemudian menyatakan 
memberikan sanksi sedang kepada Nurul 
Ghufron berupa teguran tertulis dan 
pemotongan penghasilan sebesar 20 
persen selama enam bulan.

1.Melaporkan tiga personel Dewas KPK ke 
Bareskrim Polri yakni Tumpak Hatorangan 
Panggabean, Syamsuddin Haris,  dan 
Albertina Ho. Laporan terkait dengan 
pencemaran nama baik dan dugaan 
penyalahgunaan kewenangan.

2.Menggugat ke PTUN terkait penanganan 
etik di Dewas KPK. Putusan sela yang 
dikeluarkan PTUN ini pula yang menjadi 
penghambat putusan etik Ghufron belum 
bisa dibacakan. Proses persidangan tersebut 
masuk berlangsung.

3.Melakukan judicial review ( JR) ke 
Mahkamah Agung (MA) terkait pengaturan 
kedaluwarsa pengusutan kasus etik di 
Dewas KPK. Saat ini prosesnya masih 
berlangsung. Albertina tidak membeberkan 
seperti apa putusan yang akan dijatuhkan 
kepada Ghufron.

Tiga upaya hukum melawan 

dugaan etik gagal dilakukan:
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JAKARTA- Indonesia bersiap dibanjiri 
sapi dan susu impor. Sebab, untuk 
mendukung program makan bergizi 
gratis (MBG) oleh Presiden Terpilih 
Prabowo Subianto akan didatangkan 
1,3 juta ekor sapi hidup ke Indonesia.

Selain itu juga dibutuhkan impor 
susu ini, yang diperkirakan bakal 
menelan dana setidaknya Rp36 triliun.

Waki l  Menteri  Pertanian RI 
(Wamentan),  Sudaryono, meng-
ungkapkan bahwa pihak swasta telah 
berkomitmen untuk mendatangkan 
kebutuhan program Makan Bergizi 
dan Susu Gratis.

Sudaryono menjelaskan, selama 
ini Indonesia masih menghadapi 
kekurangan pasokan susu dan daging 
karena jumlah sapi induk yang belum 
mencukupi. Untuk itu, pemerintah 
membuka kesempatan lebar bagi 
pihak swasta, koperasi, dan masya-
rakat untuk mendatangkan sapi hidup.

"Ada 36-40 badan hukum, baik 
koperasi maupun perusahaan, yang 
akan komitmen datangkan total 1,3 
juta ekor sapi hidup,” kata Sudaryono 
di Istana Negara, Rabu (11/9/2024).

I a  m e n e k a n k a n  p e n t i n g nya 
kemandirian pangan, terutama dalam 
sektor daging, telur, dan susu. Alih-alih 
terus mengimpor susu dan produk 
alternatif lainnya.

“Jadi substitusi, bukan dipaksakan 
impor susu bubuk dan lain-lain. Kita 
tidak arahkan ke sana, kita lebih ke 
momen makan bergizi gratis ini 
pemerintah bisa trigger kemandirian 
pangan, bukan hanya beras, tapi telur 
ayam daging dan susu yang kita harus 
raih,” ungkapnya.

Sebelumnya, Direktur Jenderal 
Peternakan dan Kesehatan Hewan 
K e m e n t a n ,  A g u n g  S u g a n d a , 
mengatakan impor sapi itu juga untuk 
memenuhi kebutuhan sapi perah di 
dalam negeri.

“Jumlah sapi yang diimpor sekitar 
1 juta untuk lima tahun. Ini untuk 
mencapai swasembada di tahun 
2029,” kata Agung kepada wartawan di 
K o m p l e k s  P a r l e m e n ,  J u m a t 
(6/9/2024).

Agung berharap impor ini tidak 
h a n y a  m e m b a n t u  m e n c u k u p i 
kebutuhan daging dan susu, tetapi juga 
m e n d o r o n g  p e m b a n g u n a n 
peternakan nasional.

Agung memproyeksi Indonesia 
sudah mencapai swasembada sapi 
perah pada 2029. “Kita upayakan 
bahwa 1 juta selama 5 tahun itu, di 
2 0 2 9  k i t a  b i s a  m e n c a p a i 
swasembada,” ungkap Agung.

Agung menyebut Australia masih 
menjadi negara pemasok utama sapi 
perah untuk Indonesia. Namun, dalam 
waktu dekat, pemerintah berencana 
memperluas impor ke negara-negara 

lain seperti Brasil.
Agung menilai Brasil menjadi salah 

satu alternatif kuat untuk mendukung 
p r o g r a m  i n i ,  k a r e n a  m a m p u 
memenuhi kebutuhan sapi dalam 
jumlah besar. Langkah diversifikasi ini 
juga diharapkan dapat memberikan 
pilihan yang lebih kompetitif bagi 
Indonesia dalam mengimpor sapi 
perah.

Populasi	Sapi	Turun
Swasembada susu di dalam negeri 

juga belum dicapai. Sebab, hingga saat 
i n i ,  R I  m a s i h  m e n g a n d a l k a n 
setidaknya 80% pasokan susu impor.

Karena ketergantungan impor 
susu ini, diperkirakan bakal butuh 
dana setidaknya Rp36 triliun.

Angka ini mengacu pada data BPS 
yang menunjukkan, tahun 2023 impor 
susu mencapai 287.970 ton, memakan 
biaya US$921,42 juta.

Jika untuk memenuhi 733.768 ton 
kebutuhan susu gratis MBG, maka 
pemerintah harus menyediakan dana 
sekitar US$2,34 miliar atau setara 
R p 3 6 , 7 5  t r i l i u n  ( a s u m s i  k u r s 
Rp15.656/US$) pada tahun 2025.

Data dari Badan Pusat Statistik 
menunjukkan, konsumsi susu di 
Indonesia terus meningkat, sementara 
produksi domestik tidak mampu 
mengimbanginya.

Pada tahun 2023, produksi susu 
sapi nasional hanya mencapai 837.223 
ton, turun dari 951.003 ton pada 2018. 
Konsumsi susu cair mingguan per 
kapita juga meningkat dari 2.044 ml 
pada 2018 menjadi 2.056 ml pada 
2 0 2 3 .  H a l  i n i  m e n i m b u l k a n 
kesenjangan besar antara kebutuhan 
d a n  p r o d u k s i  s u s u ,  m e m a k s a 
Indonesia untuk terus mengimpor 
dari luar negeri.

Di sisi lain, Populasi sapi perah di 
I n d o n e s i a  t e r u s  m e n g a l a m i 
penurunan yang signifikan selama 
beberapa tahun terakhir.

Berdasarkan data BPS, populasi 
sapi perah pada tahun 2023 mencapai 
507.075 ekor, turun drastis dari 
582.169 ekor di tahun 2021. Pe-
nurunan ini memengaruhi produksi 
susu dalam negeri, yang kini tidak 
m a m p u  m e m e n u h i  k e b u t u h a n 
domestik.

Sa lah  satu  penyebab utama 
penurunan populasi sapi perah adalah 
wabah penyakit mulut dan kuku 
(PMK) yang melanda pada tahun 2022. 
Wabah ini memberikan dampak 
jangka panjang, karena sapi yang 
terinfeksi meskipun sembuh, tidak 
b i s a  p u l i h  s e c a r a  o p t i m a l . 
Produktivitas sapi menurun hingga 
hanya mencapai 60% dari kapasitas 
normal, yang berdampak langsung 
pada berkurangnya produksi susu.

Penurunan populasi sapi perah ini 
membuat Indonesia semakin ber-
gantung pada impor sapi dan susu.

Program makan bergizi gratis yang 
digagas oleh Prabowo Subianto 
memerlukan pasokan protein tinggi, 
t e r m a s u k  s u s u ,  ya n g  s e m a k i n 
memperparah kebutuhan akan impor. 
Pemerintah merencanakan untuk 
mengimpor hingga satu juta sapi 
perah hingga 2029 untuk mendukung 
program ini.  Namun, tantangan 
muncul dalam proses aklimatisasi sapi 
impor dari negara-negara dengan 
iklim berbeda, seperti Australia dan 
Selandia Baru.

Data dari Badan Pusat Statistik 
menunjukkan, konsumsi susu di 
Indonesia terus meningkat, sementara 
produksi domestik tidak mampu 
mengimbanginya.

Pada tahun 2023, produksi susu 
sapi nasional hanya mencapai 837.223 
ton, turun dari 951.003 ton pada 2018. 
Konsumsi susu cair mingguan per 
kapita juga meningkat dari 2.044 ml 
pada 2018 menjadi 2.056 ml pada 
2 0 2 3 .  H a l  i n i  m e n i m b u l k a n 
kesenjangan besar antara kebutuhan 
d a n  p r o d u k s i  s u s u ,  m e m a k s a 
Indonesia untuk terus mengimpor 
dari luar negeri.

Ketua Dewan Persusuan Nasional 
(DPN) Teguh Boediyana menuturkan, 
RI pernah impor sapi perah besar-
besaran pada periode tahun 1979-
1986.

"Kita impor sekitar 80 ribu ekor 
dari Australia dan Selandia Baru. Kita 
pernah impor dari Amerika Serikat, 
tapi hanya sekitar 5.000 ekor. Itu 
semua di era sebelum reformasi," 
k a t a n y a ,  R a b u  ( 1 1 / 9 / 2 0 2 4 ) . 
(wid,rls,ant/dya)

Program Makan Bergizi Gratis

Impor 1,3 Juta Ekor Sapi & Susu Rp 36 T Bakal Banjiri RI

Susu	Ikan	Bakal	Gantikan	Susu	Sapi	di	Program	Makan	Siang	Gratis.(dok.ant)
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